

## О государственном контроле в обществе и роли профессора В.В. Черникова в моих исследованиях этой проблематики (к 70-летию профессора В.В. Черникова)

**Тарасов Анатолий Михайлович,**  
*Заслуженный юрист Российской Федерации,  
Заслуженный сотрудник органов внутренних дел Российской Федерации,  
главный научный сотрудник  
Научно-исследовательского центра Академии управления МВД России,  
доктор юридических наук, профессор  
125171, г. Москва, ул. З. и А. Космодемьянских, д. 8  
E-mail: Tarasov.tam@yandex.ru*

В статье, написанной в связи с 70-летием профессора Черникова В.В., отмечается влияние, которое он оказал на выбор моих научных исследований по проблематике государственного контроля. Подчеркивается актуальность темы на сегодняшнем этапе развития общества. Обосновывается тезис, что перед государственными контрольными органами (субъектами государственного контроля) стоят задачи не только по выявлению и фиксации нарушений в работе подконтрольных органов, но и по выработке и принятию на основе анализа и оценки управленческих решений и мер по их устранению и предупреждению в будущем, в том числе и в отношении деятельности правоохранительных органов исполнительной власти.

**Ключевые слова:** государственный контроль, президентский контроль, эффективность государственного контроля, правоохранительные органы, профессор В.В. Черников.

### On State Control in the Society and the Role of Professor V.V. Chernikov in My Research in this Area (on the 70th Anniversary of Professor V.V. Chernikov)

**Tarasov Anatoliy M.**  
*Honored Lawyer of the Russian Federation  
Honored Employee of the Internal Affairs Agencies of the Russian Federation  
Chief Research Scientist  
of the Research Center of the Management Academy of the Ministry of the Interior of Russia  
LL.D., Professor*

The article, written in connection with the 70th anniversary of Professor V. V. Chernikov, notes the influence that he had on the choice of my scientific research on the problems of state control. The relevance of the topic at the current stage of the development of society is emphasized. The article substantiates the thesis that the state control bodies (subjects of state control) are faced with the tasks not only to identify and fix violations in the work of the controlled bodies, but also to develop and adopt management decisions and measures to eliminate and prevent them in the future, including in relation to the activities of law enforcement agencies of the executive power.

**Keywords:** state control, presidential control, efficiency of state control, law enforcement agencies, Professor V. V. Chernikov.